

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Sábado 22 de setiembre de 1860.

NÚM. 572.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 47 minutos.

Pónese á las 5 horas y 58 minutos.

Sale la luna á las 4 h. y 59 m. de la tarde.

Pónese á las 11 h. y 43 m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada linea 3 cuartos.

## ACTOS DEL GOBIERNO.

### MINISTERIO DE LA GUERRA.

Núm 45 Circular.

Excmo. Sr.: El Sr. Ministro de la Guerra dice hoy al Capitan general de Puerto-Rico lo que sigue:

«He dado cuenta á la Reina (Q. D. G.) de la carta del antecesor de V. E., núm. 357, de 22 de Noviembre último, proponiendo que la Real orden de 18 de octubre de 1855 autorizando la vuelta á la Península de los individuos del ejército de Ultramar en quienes se presente la tisis, se aplique igualmente á los que padecieren las enfermedades á que se hace referencia en la plantilla adjunta. Enterada S. M., y conforme con lo opinado por el Director general de Sanidad militar en comunicacion de 4.º de marzo último, y por el Tribunal Supremo de Guerra y Marina en acordada de 31 de julio próximo pasado, ha tenido á bien resolver que se consideren comprendidos en la espresada Real orden los individuos que padecieren las enfermedades de que se trata, y que en su consecuencia se disponga su regreso á la Península siempre que en ellos concurren las circunstancias siguientes:

1.º Que la dolencia reconozca por causa evidente la influencia del clima, ó que esta sea un obstáculo positivo para la curacion del paciente.

2.º Que haya esperanzas fundadas de conseguir el restablecimiento por el regreso á la Península.

Y 3.º Que la enfermedad no haya llegado al estado en que deba ya constituir causa de inutilidad absoluta y reglamentaria, pues en tal caso procede declarar dicha inutilidad y expedirse al individuo la licencia absoluta.»

De real orden, comunicada por dicho Sr. Ministro, lo traslado á V. E., con inclusion de un ejemplar de la plantilla que se cita, para su conocimiento y efectos correspondientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 29 de agosto de 1860.

El Subsecretario.

Francisco de Uztáriz.

Señor.....

Plantilla de las enfermedades á que hace referencia la Real orden de 29 de agosto de 1860.

Debilidad y demacracion general considerables ó permanentes del organismo, consecutivas á enfermedades graves ó de larga duracion, clase segunda, orden primero, núm. 44.

Inflamaciones crónicas ó periódicas de cualquiera de las partes que constituyen el globo del ojo, los párpados, ó las vias y carúnculas lagrimal, clase segunda, orden segundo, núm. 31.

Inflamaciones crónicas de cualquiera de las diferentes porciones de órganos que constituyen el tubo digestivo, clase segunda, orden cuarto, núm. 49.

Gastralgia y enteralgia habituales, clase segunda, orden cuarto, núm. 50.

Pirosis, vómitos y demás necrosis rebel-des de los órganos digestivos, con alteracion grave de sus funciones, clase segunda, orden cuarto, núm. 51.

Diarrea ó disenteria crónicas, clase segunda, orden cuarto, núm. 53.

Lienteria crónica, clase segunda, orden cuarto, número 54.

Flegmasias crónicas, obstruccion é infartos permanentes y demás lesiones del hígado, clase segunda, orden cuarto, núm. 61.

Hepatalgia habitual, clase segunda, orden cuarto, núm. 63.

Inflamaciones, obstruccion é infartos crónicos, lesiones orgánicas y demás degeneraciones del bazo y del páncreas, clase segunda, orden cuarto, núm. 64.

Flegmasias crónicas del peritoneo y de sus dependencias, clase segunda, orden cuarto, núm. 65.

Cloro-anemia, clase segunda, orden quinto, núm. 86.

Edema crónico y permanente de las extremidades inferiores, Real orden de 28 de octubre de 1858.

## SECCION DE NOTICIAS.

### REVISTA ESTRANJERA.

Toda la importancia de las noticias extranjeras se resume en la actualidad en los partes telegráficos que diariamente se reciben, y que en su lugar correspondiente publicamos.

Europa fija su vista en la Cerdeña, en Nápoles y en los Estados Pontificios.

Parece que la última declaracion del Piemonte ha indignado á todas las potencias europeas, y que se disponen á protestar contra ella.

Decíase que el ejército mandado por el general Cialdini no tardaría en atacar á las tropas del general Lamoricière. Los periódicos de Turin apoyan este proyecto, y hasta hay quien asegura que el mismo Victor Manuel tomará la direccion de las operaciones.

Sin embargo, la alianza de Austria y Rusia que anuncia el Times, deberá variar algun tanto el curso de los sucesos, y quizá contener ciertas aspiraciones que amenazan desbordarse.

Dice una carta de Roma, fecha 4.º del corriente, que el nuevo cuerpo de zuavos pontificios habia asistido de gran gala al Vaticano para recibir la bendicion de Su Santidad, quien ademas distribuyó á los soldados medallas de la Santísima Virgen. Este cuerpo, equipado casi como el de zuavos franceses y armado exactamente lo mismo, se compone de veteranos fieles y aguerridos: una gran parte de ellos han servido en Africa á las órdenes del general Lamoricière.

El rey de Nápoles continuaba en Gaeta á la fecha de las últimas noticias, pero ya completamente decidido á abandonar sus Estados.

Garibaldi, en una orden del dia fecha del 7 por la mañana, ha manifestado á sus soldados que despues de algunos dias de descan-

se iban á continuar la obra de la unificacion y á proseguir la guerra.

Los despachos de M. Brenier, embajador francés en Nápoles, anuncian que la candidatura del príncipe Murat hace grandes progresos en la Pulla, cuyos pueblos conservan el recuerdo de Joaquin.

O mucho nos equivocamos, ó Victor Manuel ha de tener en Murat un peligroso competidor para la corona de Nápoles.

Son muchos los emigrados que de Nápoles llegan á Marsella, huyendo de los trastornos conigüentes á una revolucion.

Una carta de Marsella dice que el número de piemonteses que iban á ser enviados á Nápoles será solo de 20,000 hombres, y se añadia que el rey Victor Manuel pensaba marchar á aquella capital.

De Turin dicen que el general Fanti salia á recorrer los campamentos de instruccion militar, y se creia que fuese el designado para entrar en los Estados del Papa.

Segun la Gaceta del Pueblo de Berlin, el ejército de Garibaldi contaba 37 oficiales húngaros; la mitad habian llegado directamente de Hungría. Si es cierta esta noticia, el Austria deberá estar doblemente inquieta por los triunfos de Garibaldi.

El Papa ha mandado reunir y publicar todas las pastorales de los obispos católicos con motivo de los últimos acontecimientos, con otros documentos favorables á su casa. El primer tomo de esta obra, que contiene las pastorales de los obispos franceses, ha sido publicado ya y se han remitido muchos ejemplares á Francia. El gobierno francés ha mandado detener los cajones que contenian esta obra en la aduana, y ha dispuesto que se devuelvan á Roma.

Asegúrase en Berlin que antes de marchar el príncipe regente de Prusia á Varsovia tendrá una entrevista con la Reina de Inglaterra en Coblenz, sobre el Rhin, el 9 de octubre.

El Morning-Chronicle, en sus noticias sobre la Bulgaria, dice que la poblacion cristiana sigue con gran interés los triunfos de Garibaldi. Cree que si Garibaldi queda victorioso en Nápoles, habrá una insurreccion en las costas de Dalmacia, combinándose con un movimiento general de la Croacia, y seguida inmediatamente de una sublevacion de la Bosnia y de la Herzegovina. La Sérvia apoyaria el movimiento.

Los válacos están de acuerdo con los húngaros, y hablan con entusiasmo de Klapka. Por último, esperan que muchos oficiales griegos de los que se hallan al servicio de Garibaldi, llegado que sea el momento, se separarán de sus cuerpos para volverse á las fronteras de Tesalia.

Las nuevas fortificaciones de Inglaterra han empezado ya á construirse con una actividad que es una nueva prueba de lo urgente que se consideran. Los trabajos han empezado por varios nuevos fuertes para la defensa de Portsmouth.

En Edimburgo se ha formado una compañía de voluntarios escoceses para Garibaldi, y se está formando otra, al paso que se recogen nume-

rosas suscripciones para gastos de uniforme, armamento y viaje. Todo se hace en *meetings* a puerta abierta, sin que nadie oponga el mas leve obstáculo.

El corresponsal del *Monde* en Constantinopla, dice con fecha del 30 de agosto, que el número de cristianos salvado por Abd-el-Kader se calcula en trece mil. Mas de cien veces, según testigos oculares, ha puesto en riesgo su vida y la de sus hijos en medio de los insurgentes para librar los convoyes de las mujeres y de los niños. Cuando los insurgentes le amenazaban, el emir respondía con frialdad: «Matadme si quereis; pero sabed que los franceses acudirán a vengarme y os matarán á vosotros.»

Una correspondencia de Beyrouth, fecha 24 de agosto, anuncia la llegada del *Aube*, que trasportó á Siria la batería del 40.º de artillería y dos pelotones del 4.º de húsares.

El 22 entró en la rada, y el desembarque se verificó el 23, cuya operacion se llevó á cabo con el mayor orden.

Las tropas se hallaban acampadas á dos kilómetros de la ciudad en un bosque de abetos, de cuya sombra habia gran necesidad, á causa del calor excesivo que se sentia.

Los drusos estaban á corta distancia, y llegaban en sus escursiones hasta los límites del campamento francés. Dias pasados un peloton de caballería drusa se atrevió á disparar algunos tiros á las avanzadas, pero emprendió la fuga inmediatamente.

El 18, según indica una correspondencia, los principales emires y jefes de la montaña, vestidos con sus mejores trajes y llevando sus mas ricas armas, se presentaron, en número de 50, al general de Beaufort d'Hautpoul. José Kraram, en nombre de sus compañeros, pronunció en francés las siguientes palabras:

General: Los principales representantes de la nacion maronita vienen á ofreceros sus homenajes y respetos. Bien lo sabeis, general hace siglos que la Francia nos ha acogido bajo su poderosa proteccion. Nos llaman los franceses del Libano, y tienen razon, pues aun cuando no lo somos de origen, somos franceses por el sentimiento y las creencias. Nuestros brazos y nuestros corazones os pertenecen, y nos consideraremos dichosos si llegais á disponer de nosotros como de vuestros propios soldados.

El general recibió á la diputacion con la mayor benevolencia, exhortando á los maronitas á la paz y tranquilidad, sin admitir la oferta que los jefes montañeses le han hecho de auxiliar sus operaciones militares contra los enemigos de los cristianos.

Esta visita ha causado, según dicen, viva impresion en Beyrouth.

Las correspondencias de Constantinopla anuncian que la salud del sultan, alterada por tantas conmociones morales, es muy precaria, y casi públicamente se trata ya la cuestion de sucesion. Los ministros y parientes están divididos sobre el particular. Unos prefieren á Mourad, hijo de Abdul-Medjid; otros al hermano del sultan, Azub, de quien se habló mucho en la época de la última conspiracion descubierta en Constantinopla.

La Hacienda seguia en el mismo desorden, y el crédito público desquiciado.

A estas causas de disolucion se agrega, que la carestía de subsistencias tiene soliviantado el pueblo de Constantinopla.

La asociacion nacional alemana se ha reunido por primera vez desde su fundacion en Asamblea general en Coburgo. Todos los países de la Confederacion estaban representados en ella. El comité permanente habia preparado un proyecto que ha sido discutido en la sesion del 4 de setiembre, pidiendo la creacion de un Parlamento nacional y de un poder central, investido del mando en jefe de las fuerzas militares y de la representacion

diplomática en Alemania y en el extranjero, y prometiendo confiar á la Prusia, con ciertas condiciones, las altas prerogativas del poder supremo sin escluir las provincias alemanas del Austria que deberán anexionarse con ciertas condiciones. En la sesion del 4 de setiembre la Asamblea rechazó la proposicion concerniente á la creacion de un poder central político y militar; pero adoptó la relativa á la unidad política y á la constitucion general.

## EL CORREO.

### LOS REYES DE ESPAÑA EN MENORCA.

#### I.

Los festejos con que la ciudad de Mahon ha solemnizado la visita de nuestros Reyes, han sido en un todo dignos de las elevadas personas á quienes se dedicaban. Testigos de cuanto allí se ha verificado, no podemos menos de dirigir nuestras sinceras felicitaciones á los mahoneses por el buen éxito de todos sus preparativos y por los elogios que han merecido no solo á las personas que se hallaban en la isla durante estos memorables dias sino también á nuestros augustos soberanos.

El vapor *Mallorquin*, en el que salieron de Palma las primeras autoridades de la provincia, despues de haber sufrido durante toda la noche del domingo un tiempo muy desfavorable pudo ganar el puerto de Mahon á las doce y media de la tarde del lunes. La escuadra no habia llegado aun, ni en la mar habia podido divisarse, aun cuando se suponía que el tiempo la habia obligado á alejarse de la costa y prolongar mas el camino. Las tropas se hallaban ya sobre las armas, las avenidas de la *baja mar* atestadas de gente, la *miranda* y demás puntos elevados que dominan el puerto ocupados por un número infinito de señoras y de todo lo mas escogido de la poblacion. A poco mas de las cuatro recibióse un parte de que SS. MM. habian desembarcado en Ciudadela, corriendo en seguida la voz de que el deseo de no prolongar las molestias del mareo que al parecer habia sufrido el Rey durante toda la noche les habia obligado á tomar tierra en el punto mas inmediato. Al parecer, todos, absolutamente todos los viajeros se habian mareado extraordinariamente, á escepcion de la Reina que permaneció siempre risueña é inalterable, quedando sola en la mesa con el comandante de la escuadra y riéndose alegremente de la pasagera incomodidad que sufrían sus compañeros de viage.

Dispersóse en Mahon la concurrencia, volvió la tropa á sus cuarteles, mandáronse carruages á Ciudadela, las autoridades se dispusieron á partir para aquel punto, y los curiosos tuvieron tiempo de recorrer la poblacion tranquilamente y examinar todo cuanto se habia dispuesto para recibir á los Monarcas.

Las calles de Mahon son rectas, largas y anchas; las fachadas de los edificios son extensas y simétricas; hallanse todas ellas pintadas de delicados colores ú ostentan una blancura que deslumbra; sus paseos

son alegres y espaciosos; sus iglesias, su teatro, su casa de Ayuntamiento, sus cuarteles, sus demás edificios públicos, pueden honrar por su suntuosidad y elegancia á cualquiera capital de primer orden. Todo esto hace de Mahon una de las poblaciones mas lindas de España. Fácil es por tanto deducir que sobre tan ventajosa base, cualquiera adorno, cualquiera preparativo por humilde ó modesto que sea, debe ser de mucho mejor efecto que si la ciudad careciese de aquellas condiciones: el que la visitara por primera vez hubiera creído tener á la vista una ciudad de *bisutería* como las que componen los niños con las casitas y los árboles *fabricados* en Paris.

Cada calle estaba adornada de distinto modo que las otras; pero en cada una se observaba una rigurosa uniformidad, un orden que sin dar monotomía al conjunto presentaba un golpe de vista magnífico. En las unas se veían elegantes cortinages, dispuestos como los que se colocaron en la de la Platería de Palma; otras ostentaban esbeltas galerías formadas por medio de barras de hierro y cubiertas de arayan, de modo que presentaban multitud de delgadas y graciosas columnitas; otras lucían colgaduras de variados colores, y caprichosas arañas formadas con faroles venecianos, y macetas de aromáticas plantas, y banderas nacionales, y guirnaldas de flores, y transparentes, y pinturas; todas ellas estaban iluminadas con faroles de color distinto, viéndose ademas muchos candelabros en la parte interior de las ventanas, cerradas las vidrieras, para que el viento no burlase los afanes de aquellos obsequiosos vecinos. Todo esto dista mucho de presentar la suntuosidad y la riqueza que por punto general brillaron en los festejos de Palma; pero es indudable que los mahoneses supieron sacar un gran partido de las cantidades con que les auxilió la Diputacion provincial, que no han perdonado sacrificio para lograr que Mahon hiciese un papel airoso en estas circunstancias, y que en todos estos preparativos ha presidido un gusto exquisito que ha merecido los elogios de todos los viajeros.

## SECCION OFICIAL.

### INSTITUTO PROVINCIAL

de segunda enseñanza de las Baleares.

El lunes próximo 24 del actual á las 12 del día, se celebrará en este Instituto la apertura del curso académico de 1860 á 1861.

Lo que se publica para que llegue á noticia de los alumnos y de las personas que deseen concurrir al acto Palma 22 de setiembre de 1860.—Por disposicion del Sr. Director. Andrés Barceló y Muntaner secretario.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

### Santa Tecla virgen y mártir.

*Cultos.*—Para mañana domingo.—En la Merced á las siete de la mañana se dará principio á las cuarenta horas que se dedican á su titular; á las diez tendrá lugar el último día de la novena que se hacia al atochecer; á las cuatro de la tarde

habrá máttines y laudes y al anochecer la música cantará solemnes completas y despues se reservará.

Pasado mañana lunes.—En la Merced continúan las cuarentahoras, exponiéndose S. D. M. á las seis de la mañana; á las siete tendrá lugar la comunión general; á las diez habrá misa solemne con música y sermón que dirá D. Gaspar Vidal Pro. beneficiado en la Catedral, y al anochecer despues de un rato de meditacion se cantará por la música una parte del Smo. Rosario y luego se reservará.

**ALCANCE.**

De los periódicos recibidos por el vapor Jaime I copiamos las siguientes noticias.

Madrid 18 de setiembre.

Deciase en Paris, segun carta de aquella capital, que España, fundándose en los tratados que le dan derechos eventuales sobre el trono de las Dos-Sicilias en el caso de extinguirse la familia reinante, ha protestado contra los acontecimientos de Nápoles.

Idem 20.

A las ocho y diez minutos de la tarde se hizo ayer á la mar en Alicante el vapor que lleva á bordo con rumbo á Tanjer la embajada marroquí.

En la bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado á 47-75 y la diferida á 39-80.

Turin 14.—El general Cialdini ha entrado en Fano, donde ha cogido 300 prisioneros. El general Fanti ha sido nombrado comandante en jefe de los dos cuerpos movilizados á operar en el teatro de la guerra.

La «Opinione» anuncia ya, que no habiendo accedido al cardenal Antonelli á la demanda del Gobierno sardo el conde de Minerva ha salido de Roma.

Paris 14.—La llegada de los presos de Siria ha irritado á la soldadesca y al populacho de Constantinopla, pero el cuerpo diplomático ha felicitado al Sultan por este primer acto de justicia.

El ministro francés en Nápoles se embarcó allí con todo el personal de la embajada. Los representantes de las otras potencias vuelven tambien á sus respectivas naciones.

El movimiento revolucionario de las Marcas y de Umbria, cuya direccion está en Bologna, no se extiende por el país. Se desmienten las proclamas atribuidas á Lamoriciere amenazando de muerte y saqueo, y se atribuye la invencion de ellas al Gobierno revolucionario.

Turin 15, por la mañana.—El general Cialdini ha hecho 200 prisioneros en Sinigaglia, y ha tomado el camino de Ancona. El rey ha salido (4). Monsieur Brenier regresa á Francia.

Turin 15, por la noche.—En la toma de Perna por las tropas sardas, las pérdidas sufridas por estas en el combate que hubo en las calles fueron leves.

Los periódicos de esta capital se lamentan de la retirada del ministro francés Mr. Talleyrand.

Paris 16.—Un despacho telegráfico de hoy de Nápoles dice, que Garibaldi organizaba el ejército y la marina. Los soldados napolitanos quedaban unidos á los garibaldinos, formando un total de 150,000 hombres de todas armas. Completarán este número voluntarios ó una quinta extraordinaria. En seguida continuarán las operaciones hasta la completa unificación de Italia. El dictador ha decretado que cincuenta buques de la marina real napolitana que se hallen en buen estado, se armen en guerra inmediatamente, y que las cañoneras de vela sean transformadas

(4) No sabemos si esta salida es la de Victor Manuel de Turin, ó la de Frauciteco II de Gaeta.

en vapores. Se cree sea para operar en el Adriático.

Mañana se presentará Talloyrand al rey de Cerdeña en audiencia de despedida. El ministro de Rusia esta ausente y Austria no tiene representante, y se decia en aquella capital que probablemente Prusia y España retirarán los suyos; pero ayer aun no se sabia oficialmente.

Un razonado artículo del *Morning-Post* aconseja á Garibaldi que no vaya mas allá de lo justo, y cree que los ataques contra el santo Padre atraerán á Su Santidad la proteccion de Francia y de las demas potencias católicas.

Las tropas sardas siguen avanzando en las Marcas.

El general Goyon se embarcó esta mañana en Marsella para Civita-Vecchia.

Se dice que el duque de Módena ha salido de Viena para unirse al general Lamoriciere.

Turin 15.—La *Gaceta oficial* publica el memorandum del Gobierno del rey á sus representantes en el extranjero. Lo mas importante de este documento es un párrafo en que dice: «que cuando el Papa reconozca que la Providencia ha decretado la regeneracion de Italia, entonces será de nuevo el Padre de los italianos, así como no ha cesado de ser el Padre augusto y venerable de todos los fieles.»

Marsella 16.—Cartas de Nápoles hablan de ardientes demostraciones, y que muchos curas y frailes fraternizan con el pueblo. Se ha prohibido que se obligue á las gentes gritar «Viva Garibaldi!»

Defecciones en Gaeta. Los marineros y soldados aprovechan la autorizacion del dictador para volver á sus hogares.

Liborio Romano será pro-dictador mientras Garibaldi ataca á Lamoriciere.

Garibaldi dice que ha de proclamar la anexion á Cerdeña y unificación de Italia desde el palacio Quirinal.

Reaccion sangrienta en la ciudad de Ariano; los garibaldinos marchan contra ella.

El Diario oficial de Roma desmiente la proclama de saqueo atribuida á Lamoriciere.

El Gobierno Romano anuncia una circular al cuerpo diplomático, y publicará tambien la respuesta dada al marques de la Minerva.

Paris 16.—El «Times» aprueba la invasion de los Estados Romanos; pero recomienda á Cerdeña que no ataque el Veneto.

Se habla de una próxima circular de M. de Rechberg indicando que sin aceptar puramente el principio de no intervencion, el Austria se limitará á defenderse en Italia.

Casi todas las correspondencias dirigidas de Viena convienen en decir que el Gobierno austriaco no intervendrá en los Estados Romanos.

Genova 17.—No se confirma la noticia del proyecto atribuido á Lamoriciere de reunirse con el rey de Nápoles.

El 12 publicó Lamoriciere un manifiesto en que dice que Napoleon ha amenazado al Piamonte con un rompimiento en caso de que sus tropas pasen el confin pontificio. Lamoriciere está concentrado en Macerata. Ayer llegó á Foligno el general Fanti, cortando á Lamoriciere la retirada de Roma. Es inminente el ataque contra Ancona

Paris 18.—«El Constitucional» en un artículo firmado por Mr. Grandguillot, exhorta al Papa á no seguir los consejos de los partidos extremos, porque si dejase á Roma comprometeria el poder temporal.

Paris 19.—SS. MM. II. llegaron felizmente á Argel, donde recibieron al bey de Tunez, hermano del emperador de Marruecos.

Turin 18.—El almirante Persiano está frente de Ancona. Ha capitulado la ciudadela de Spoleto, quedando prisioneros 600 irlandeses. Excepto el ministro francés, Mr. de Talleyrand, ningun diplomático ha recibido orden de dejar á Turin.

Paris 18.—Se habla de un próximo ataque á Cápua por los garibaldinos.

El rey de Nápoles continua en Gaeta, á pesar de lo anunciado por la prensa.

Paris 17.—Los piamonteses pasaron el dia 10 la frontera romana, y el 11 el Vechia con el ultimatum de la corte de Turin.

Los despachos telegráficos de Roma y de Turin dan detalles de muchos movimientos de tropas por una y otra parte, pero ninguno importante.

Es falsa la noticia de movimientos revolucionarios en los pueblos cercanos á Roma.

Como el telégrafo está cortado en las Marcas y en la Umbria los despachos de Roma llegan aquí por Turin y Suiza.

Kossut era esperado en Nápoles.

Austria va á pasar á las potencias una protesta razonada contra la invasion de los Estados de la Iglesia.

Turin 17.—Azeglio, gobernador de Milan dimisionario, ha sido reemplazado por el conde de Passolini.

Monseñor Bella marcha á Munich.

Cialdini ha ocupado posiciones formidables que forman una barrera entre Ancona y el general Lamoriciere. Forigno ha enarbolado la bandera tricolor. En Tobi ha estallado una insurreccion y han sido expulsados los gendarmes del Papa.

Londres 17.—El primer destacamento de garibaldinos ingleses se ha embarcado para Sicilia.

El «Mornig-Post» ha protestado contra la insinuacion del «Times» de que Francia espera de Cerdeña una nueva concesion de territorio, y dice que no cree que el Gobierno francés quiera seguir su sistema de aumento de territorio, porque esto le expondria á otra coalicion como la del primer imperio.

Beyrouth 9.—Admet baja y otros altos funcionarios fueron pasados por las armas durante la matanza de los cristianos.

Genova 19.—Los sardos han tenido una reñida accion con las tropas de Lamoriciere, en la cual han sido derrotadas estas dejando 600 prisioneros, entre ellos el coronel Pimodan, y seis cañones. Las pérdidas han sido grandes de ambas partes. Empieza el sitio de Ancona.

Genova 20.—Cuatro mil pontificios han capitulado en Loreto. El coronel Pimodan ha muerto. Lamoriciere se ha encerrado en Ancona, y su ejército se disuelve.

Nápoles 18.—Se han concentrado tropas. Dicese que Garibaldi sale con fuerzas sobre Roma.

Turin 20.—El comité veneciano ha publicado un manifiesto pidiendo la guerra para libertar el Veneto.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

**Teatro.**

Gran funcion para mañana domingo 23, (6.º de abono.)

**PROGRAMA.**

- 1.º Sinfonia.
- 2.º El gran drama de costumbres que tantos aplausos ha obtenido en la corte titulado:

**Vanidad y pobreza.**

El desempeño del dificilísimo carácter de *Tio Miguel* está confiado á D. Ceferino Guerra en cuya direccion y desempeño ha puesto el mayor esmero como tambien los demás artistas que le acompañan.

- 3.º A peticion de varios señores se volverá á poner en escena el gran baile

*La estrella del mediodia*

compuesto por el Sr. Perez y en el que tantos aplausos ha obtenido la célebre *Nena*.

- 4.º Concluirá la funcion con la chistosa comedia titulada:

**UNA IDEA FELIZ.**

dirigida por D. Ceferino Guerra.

A las 7 y media.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## EN LA SASTRERÍA de Jaime Mir,

Cuesta nueva de Sto. Domingo, núm. 57 y 60, frente el Circulo Mallorquin, se necesitan oficiales que sepan su obligacion, como igualmente algunas que no esten del todo instruidas. Tambien se admitirá un aprendiz.

## Historia descriptiva

artista pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada á S. M. por D. Antonio Rondono, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo se publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas copias se ven en esta publicacion, el interés de la narracion y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen á la alta reputacion que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados á la literatura, á la historia y á las bellas artes.

La obra constará de 40 á 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Campanas núm. 4, recibirán toda la coleccion y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid á 10 reales vellon y en Palma á 11 rs.

## Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnifico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

## Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

## Nodrizas.

Una natural de Bañola de edad de 27 años y la leche de un mes y medio desearia encontrar criatura para amamantar tanto en su casa como en la de los padres de la última; informarán en el Banc d'e soli al lado de la casa del médico Estelrich.

## Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magnificas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles. Precios de la suscripcion: Se tiran dos magnificas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economia se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artistico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la librería despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

## Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender plantales de almendros buenos para trasplantar á 5 y 6 sueldos uno.

## Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Circulo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

## Economía y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1o. se componen los sombreros de felpa viejos, dejándolos perfectamente como nuevos y de ultima moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.

Tambien se componen los de feltro y paja.

## Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

## A las Novedades,

calle de Sto. Domingo núm. 22. Se han recibido relojes de pared con despertador que se venden á 40 y á 50 rs. una navajas inglesas para afeitarr de 3, 4, 6, 7, 8 y 30 rs. una, tigras, cortaplumas, petacas portamonedas, brazaletes, alfileres y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

## Aviso.

Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.

## Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (vernís) y de aguas amoniacaes en venta. El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1º. El alquitran (vernís) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2º. Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3º. Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (vernís) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde

## Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, cartidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.  
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.  
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

## Venta.

En vista de la general acogida que tienen tanto en el Continente como en esta isla de Mallorca los Cubiertos de ALPACA de 1a. clase, tan imitados en brillo, elegancia y solidez á los cubiertos de PLATA, la fábrica de Viena de donde proceden á resuelto hacer un 5 por 100 de rebaja de precio en los pedidos que de aqui en adelante se lo hagan. En su consecuencia los cubiertos de superior calidad, se podrán vender con mas BABATURA en esta Tienda de las Ninfas Palmesanas calle de Bastaixos núm. 32 contigua al Horno d'en Frau, en donde tambien, acaba de recibirse un grande y variado surtido de SOMBRILLAS desde el precio de 12 rs. una al de 160.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo

P. O. D. E.  
Juan Villalonga